

# Compte rendu du conseil de quartier de Penhars

21 janvier 2025

**Lieu de la rencontre : Maison des Services Publics de Penhars**

**Horaires : 20h-22h**

**Nombre de personnes présentes : 14**

**Nombre de personnes excusées : 6**

**Nombre de personnes absentes : 14**

## Déroulement de la rencontre

### ***1 Compte-rendu de la réunion inter quartier de novembre/ questions***

Isabelle fait un résumé de la réunion inter quartier de novembre. Il s'agissait d'un travail sur carte sur le plan vélo conçu par la Communauté de communes sur les mobilités à vélo afin de prioriser les points urgents . Tous les participants y ont assisté.

Une synthèse a été envoyée aux membres du conseil de quartier par Gaëtane.

**Discussion :** L'apport des Conseils de Quartiers s'inscrit dans une concertation et un processus d'investissements sur 10 ans. Ils ont déjà travaillé dessus l'an passé . Comment le Conseil de quartier peut il aller plus loin ? S'engager sur des points plus particuliers du quartier sans attendre ?

Au delà de cette question , c'est la motivation et le sens de l'action des conseils de Quartier qui est posé.

### ***2 intervention de M. Formentin-Mory***

- Une concertation sur la Place Saint François va être organisée avec l'organisation d'un « groupe référent » composé d'associations, des services de la mairie, du conseil municipal jaune et des conseils de quartier. Le conseil de Quartier est sollicité pour fournir 2 noms de membres (pour y être représenté à tour de rôle). La disponibilité reste compatible avec une personne travaillant (soirée et en semaine). L'échéance pour fournir les noms est mercredi prochain.

**Décision :** Dès à présent le Conseil de quartier mandate Isabelle pour le représenter.

Pour le deuxième nom, il est décidé de solliciter les membres du Conseil de Quartier qui sont absents à cette réunion pour trouver une personne intéressée.

- Des concertations auront lieu également sur l'éclairage public et sur la sécurité routière dans les quartiers. Les modalités ne sont pas encore définies mais le Conseil de Quartier sera sollicité sur ces sujets.

*Discussion* : Echanges sur l'éclairage des passages piétons. La concertation sur l'éclairage public est peut-être liée à l'attente d'une grosse commande de LED et aux évolutions technologiques qui permettent des adaptations beaucoup plus précises de l'éclairage public.

### **3 Échange à propos de la communication interne et externe du conseil de quartier**

Partant du constat que les réunions sont espacées, que de nombreux membres du conseil de quartier sont absent, l'équipe d'animation propose de mettre en place un outil permettant à chacun(e) de s'exprimer, d'échanger, de s'informer sur le fonctionnement et ainsi de pouvoir y participer de façon plus souple.

*Discussion* : Le logiciel « Team » est abandonné pour diverses raisons, il s'agit donc de trouver un outil le plus simple possible. WhatsApp semble beaucoup utilisé et permet de se diviser en sous-groupes en fonction des centres d'intérêts. Sur la connaissance des informations du quartier, il existe un site <https://www.penhars-infos.com/>.

*Décision* : Un groupe « Whatsapp » intitulé « Conseil de Quartier Penhars » est créé. Une liste circule pour y abonner les présents qui le désirent.

**Les absents à la réunion de ce soir peuvent s'inscrire en contactant Gaëtane qui se propose de créer le groupe et de gérer les inscriptions.**

*4 Projet du conseil de quartier : groupe de travail sur thématique choisie par membres du CDQ ; envie de plus de rencontres pour développer des projets à thème. Ouvrir plus aux habitants, pour un fonctionnement du CDQ plus actif.*

En repartant de la réunion du Conseil de Quartier d'avril, la lecture du travail réalisé en avril 2024 par le Conseil de quartier, on s'aperçoit que de nombreux centres d'intérêts ont déjà émergé. Cette liste n'est pas exhaustive ni définitive (cf annexe).

Le Conseil de Quartier de Penhars souhaiterait s'orienter vers un mode de fonctionnement proche de celui de Kerfeunteun. La possibilité de faire fonctionner différentes commissions simultanément sur des projets qui tiennent à cœur certains membres.

Isabelle présente comme exemple, un projet pour sécuriser et faire d'un terrain de basket situé à Kermoyan , un lieu de rencontre intergénérationnel, par quelques investissements.

*Discussion* :

Le Conseil de Quartier a une enveloppe budgétaire de 25 000 euros pour 2 ans. Il faudrait privilégier des projets plutôt simples permettant des résultats rapides et visibles des actions. Une des leçons de l'expérience est que voir les riverains et le terrain en amont profite toujours au projet. Penhars a la chance de posséder de nombreuses structures sociales (MPT, centre social, Maisons de Quartier) qui font déjà un gros travail de terrain et avec lesquelles il est nécessaire de travailler.

*Décisions* :

• 3 pistes sont retenues :

- Projet de mise en valeur du terrain de basket dans une logique d'intégration intergénérationnelle
- Projet de fourniture de pinces à déchets dans un micro quartier, par exemple le bois d'amour
- Projet d'évènement au Bois d'amour permettant de mettre en relation des différents usagers

• **Prochaine réunion 26 février 18h30 à 20 h si possible à la maison de Quartier du Corniguel**

Annexe :

- Travail de la réunion d'avril